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平成３０年 第２回宇土市議会定例会 代表質問 

【日程】 

平成３０年６月１４日（木）うと・しせい会（園田議員），宇土、みらい（嶋本議員）， 

              政風会（野口議員） 

      ６月１５日（金）樫﨑議員，中口議員，藤井議員，芥川議員 

      ６月１８日（月）福田議員，今中議員，西田議員，宮原議員 

 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）「熊本地震からの早期復興」について 

 要旨 

① 災害公営住宅の工事進捗状況 

② コンパクトな新庁舎に対する市長の考え 

市長 うと・しせい会 

園田茂議員 

（2）「人にやさしいまちづくり」について 

要旨 

① 高齢者の消費トラブル等の対策 

② 文化課が所有する本市の文化財，資料等の保管について 

市長 

（3）「豊かで稼げるまちづくり」について 

 要旨 

① 鳥獣被害，とくにカラスからの被害対策について 

② たばこ農業の治水対策について 

市長 

（4）「安全，安心なまちづくり」について 

 要旨 

① 一次避難所に対しての津波への対策について 

② 一次避難所として，各地区の公民館が利用されたが，耐

震化等の考えは。また，その他，自治公民館やその他の

施設をどう把握していくか 

市長 

（5）「未来につながるまちづくり」について 

 要旨 

① 人口増加策としての宅地確保。特に善道寺町，椿原町等

について 

市長 

２ （1）「熊本地震からの早期復興」について 

 要旨 

① 平成30年 4月末時点の生活再建や公共インフラ復旧復興

状況について。また，今後の取組について 

② 公共施設等の耐震性なし及び耐震診断未実施についての

今後の取組について 

市長 宇土、みらい 

嶋本圭人議員 

（2）「人にやさしいまちづくり」について 

要旨 

① 本市における待機児童解消の定義とは。また，具体的な

待機児童解消に向けた取組について 

② 消費者問題対策について。相談の状況，消費者への注意

喚起等，今後の取組について 

市長 
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（3）「豊かで稼げるまちづくり」について 

 要旨 

① 商業・農業・漁業などの次世代人材確保の取組について 

② 漁業分野における，コスト削減や品質向上，共同乾燥施

設設置支援等々の具体的な内容について 

 

市長  

（4）「安心安全なまちづくり」について 

 要旨 

① 地域住民が防災に対する意識を高める取組について 

② 住宅の耐震化を促進する取組について 

③ 水害対策について。松原排水機場や網津第 2 排水機場の

今後の具体的な取組について 

市長 

（5）「未来につながるまちづくり」について 

 要旨 

① 定住人口増加について。空き家を利用した定住促進の取

組について 

市長 

３ （1）「熊本地震からの早期復興」について 

 要旨 

① 市長の考える宇土市の復興の発信テーマについて 

② 被災者の住宅再建の支援策について 

 政風会 

野口修一議員 

（2）「人にやさしいまちづくり」について 

 要旨 

① 公共交通未整備地域の高齢者ドライバーの免許返納者の

交通（移動）支援について 

② 特別支援教育の充実について 

③ 学校教育に ICT の積極導入と地域おこし協力隊の活用に

ついて 

④ 現教育委員会庁舎の活用について 

⑤ 小学生スポーツの社会体育化の課題について 

⑥ 男女共同参画・人権，子ども貧困について 

 

 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 

教育長 

市長 

（3）「豊かで稼げるまちづくり」について 

 要旨 

① ふるさと納税の増加策と商品開発について 

② 都市部のサテライトオフィス誘致等で地場企業の連携，

地場企業間連携の支援について 

③ 県の勧める鳥獣対策「餌付け STOP! 集落がエサ場になっ

ていませんか？」について 

市長 

（4）「安全安心なまちづくり」について 

 要旨 

① 多目的防災の準備・危機の周知と訓練について 

② 海岸部・河口付近の高潮対策について 

市長 

（5）「未来につながるまちづくり」について 

 要旨 

市長 



 3 

① 東西格差解消に西部地域の宅地化と西部地域振興総合戦

略会議（仮称）創設について 

② 日本遺産の認定について 

 

 

（6）「市民の声を活かすまちづくり」について 

 要旨 

① 市政モニター等，外部監査制度，市民オンブズマン組織

の導入等，さらに宇土市の「自治基本条例」制定につい

て 

市長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 
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平成３０年 第２回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

４ （1）子育て支援の充実，子育てしやすいまちづくりの取組状況

について 

要旨 

① 保育園における希望待機児童の状況，解消への取り組みに

ついて 

② 花園幼稚園舎の取り壊しと建て替えについて 

 

③ 花園幼稚園における特別支援教室について 

 

 

 

健康福祉部長 

 

教育部長 

市長 

教育長 

樫﨑政治議員 

（2）社会奉仕活動について 

要旨 

① 社会奉仕活動（ボランティア活動各地区の清掃作業等）に

おけるケガの補償について 

企画部長 

５ （1）宇土市の活性化対策について 

要旨 

① 西部地区対策について 

・取組の現状について 

 

・今後の対策について 

 

 

 

企画部長 

経済部長 

市長 

中口俊宏議員 

（2）介護保険施設について 

要旨 

① 本市の現状について 

② 今後の対策について 

健康福祉部長 

 

 

（3）図書館事業について 

 要旨 

① 図書館施設の現状及び震災前・後の貸出状況等について 

② 今後の施設対策及び貸出しの隣接市との連携について 

 

 

教育部長 

教育長 

６ （1）２－４－５Ｔダイオキシン除草剤について 

 要旨 

① ４月３０日の読売新聞朝刊の社会面に「林野庁が除草剤埋

設を調査する」という見出しの記事が掲載された。この件

について，本市に営林署からの問い合わせはあったか。あ

ったならどういう内容だったか 

② 本件について，読売新聞社からの取材はあったか 

③ この記事の最後に「調査で地震の影響が懸念される埋設地

については，除草剤の撤去も検討するとしている。」と書

かれている。ここまで踏み込んだ林野庁のコメントは初め

てだと思う。本市としては，この機会を捉えて「完全撤去」

を実現すべきだと思うが 

④ 熊本営林署の担当者と本市担当者及び議会を交えたとこ

ろでの協議の場を設けて頂きたい 

 

 

市民環境部長 

 

 

 

市民環境部長 

市長 

 

 

 

 

市長 

藤井慶峰議員 
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７ （1）市民の安全・安心のための防災対策の強化について 

要旨 

① 市民が安全・安心に過ごすことができる避難所について 

・避難所の拡充について 

・避難所運営マニュアルの策定について 

・福祉避難所の確保について 

② 災害時受援計画の策定について 

③ 備蓄倉庫の現状と今後の取り組みについて 

④ 総合防災マップの作成について 

⑤ 「宇土市お知らせメール」について 

・宇土市防災行政無線から流れる情報を「宇土市お知らせ

メール」から，市民に知らせることはできないか 

総務部長 芥川幸子議員 

 

８ 

 

（1）文化財の保存と継承とまちづくりについて 

 要旨 

① 轟泉水道の重要性と位置づけについて 

② 水道施設の被害と修理の状況について 

③ 施設の維持管理の技術者の育成と文化財を活かしたまち

づくりについて 

 

 

教育長 

教育部長 

市長 

福田慧一議員 

 

（2）給食費の助成について 

 要旨 

① 学校給食法・食育基本法からみた給食の位置づけについて 

② 県内，全国の無料化，一部助成の取組の状況について 

③ 給食費の一部助成から無料化について 

 

 

教育長 

教育部長 

市長 

（3）震災からの復旧・復興と被災者支援について 

 要旨 

① 復興基金の運用について 

② 関連死を出さない避難対策について 

③ 住まいの再建状況と今後の対策について 

 

 

健康福祉部長 

総務部長 

健康福祉部長 

９ （1）大型観光企画（ＪＲＤＣ）について 

 要旨 

① 来年度，熊本で開催されるため積極的に取り組むべきと考

えるが，本市の方針について 

② 今年度の取り組みについて 

③ プロポーザル方式で企画を募ってみてはいかがか 

 

 

経済部長 

 

経済部長 

市長 

今中真之助議

員 

（2）地域の維持管理について 

 要旨 

① 所有者が管理すべき土地の中で，個人や企業が放置し，市

が手を施している件数はどれくらいあるか。また未着手の

相談件数は 

② 人口減や少子高齢化が進む中で，行政区が区役で賄えるキ

ャパが狭まっているように思える。現状認識と今後の方針

について 

 

 

建設部長 

 

 

建設部長 
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１０ （1）長部田漁港の整備について 

要旨 

① 海苔養殖共同乾燥施設の設置に伴う長部田漁港周辺の整

備について 

経済部長 西田和徳議員 

（2）採貝事業について 

 要旨 

① 今後のアサリ貝事業について 

経済部長 

（3）宇土北部農免道路の整備状況について 

 要旨 

① 現在の進捗状況と今後の計画について 

経済部長 

１１ （1）大規模災害時における防災力向上について 

 要旨 

① 消防団が果たすべき役割について 

② 自主防災組織が果たすべき役割について 

③ 防災士について 

総務部長 

 

 

宮原雄一議員 

 

 

 

（2）人口減少社会における消防団体制の在り方について 

要旨 

① 消防団員確保について 

② 消防ポンプ車，小型ポンプ積載車配備について 

総務部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 


